

Tema: CUADRO SINOPTICO.

- NOMBRE DEL ALUMNO: Maricruz Alfonzo Trujillo
- CARRERA: Derecho
- CUATRIMESTRES: 9no
- MATERIA: Derecho Internacional Privado
- CATEDRATICO: Mtra. Gladis Adilene Hernández López

Objeto del derecho internacional privado.

Durante 60 años (1928-1988) el sistema jurídico mexicano fue un sistema territorialita absoluto lo que provocó un aislamiento jurídico de México con respecto al resto del mundo. Entre las razones que provocaron esta situación, pueden señalarse dos muy importantes: las invasiones sufridas por el país en el siglo XIX y principios del XX, en catorce ocasiones, y segunda, con esos antecedentes, el nacionalismo mexicano fue reforzado por las ideas emanadas de la Guerra de Revolución (1910-1917).

El derecho conflictual ¿es parte del derecho internacional privado?

Es el modo por el cual se le conocía al Derecho Internacional Privado por que el único método la resolución para de conflictos derivados del tráfico jurídico internacional era precisamente el método conflictual.

El método más antiguo o tradicional para el tratamiento a los problemas de tráfico jurídico externo, se presenta con el grupo de normas denominadas conflicto. Estas normas originaron en la Edad Media y sus primeros estudios dieron lugar a las teorías estatutarias.

Terminología.

Sistema conflictual tradicional: Método para resolver problemas internacionales de carácter privado, de manera indirecta, con la aplicación de "reglas de conflicto", que conducen a la norma jurídica sustantiva que Les da solución directa.

Regla de conflicto

Punto de contacto

Estatutos, Estatuto personal y Estatuto real

Leyes personales y Leyes territoriales

Leves personales o Personalidad de las leves

Leyes territoriales o Territorialidad de las leyes

Sistema territorialita o Territorialismo

Sistema de la personalidad de las leyes

del derecho de los conflictos de

Fuentes

leyes.

Fuentes del Derecho Internacional Privado Las fuentes del Derecho Internacional Público pueden clasificarse por su extensión en:

a) Nacionales. Son aquellas que podemos localizar en el orden jurídico vigente de un solo país. Dentro de esta clasificación encontramos dos tipos de leyes: I) aquellas que se desprenden de las normas internacionales y 2) las que se desligan del Derecho

Internacional. Dentro de habilita a otros órganos colegiados para desempeñar funciones en distintos ámbitos.

c) Comunes: Dentro de esta clasificación encontramos aquellos mecanismos teóricos que son compartidos por las fuentes anteriores y que se enmarcan en lo que usualmente se conoce como la Doctrina Jurídica.

Bibliografía: Antología proporcionada por la institución.

Conflicto de leyes

Antes de entrar al estudio de los conflictos de leyes es necesario comprender los conceptos relativos a la validez, la eficacia y los ámbitos de aplicación de las normas jurídicas.

Validez de la norma jurídica

En la vida social existe una serie de reglas sociales que en diversos momentos, nos indican como actuar o que conducta debemos adoptar; sin embargo cuando nos referimos a las normas jurídicas estamos analizando reglas diferentes.

Crítica a dicha denominación

Es el modo por el cual se le conocía al Derecho Internacional Privado por que el único método para la resolución de los conflictos derivados del tráfico jurídico internacional era precisamente el método conflictual.

El método más antiguo o tradicional para el tratamiento a los problemas de tráfico jurídico externo, se presenta con el grupo de normas denominadas de conflicto. Estas normas se originaron en la Edad Media y sus primeros estudios dieron lugar a las teorías estatutarias.

Conflicto de leyes a nivel nacional e internacional.

Pluralidad metodológica.

El objeto del presente estudio, que sucede a otros sobre la materia, es poner de manifiesto las conexiones y divergencias entre los distintos niveles en los que se presentan los conflictos de leyes en el ordenamiento español, dejando ya al margen la polémica doctrinal sobre la inclusión o no de los conflictos de leyes internos en el Derecho Internacional privado, que condujo a parte de la doctrina a proclamar su exclusión de esta ciencia jurídica, y a otra parte de la misma a construir la dimensión interna de la disciplina.

Reformas de 1998 a la legislación en materia conflictual. El día 7 de enero de 1988 se publicaron dos decretos en el Diario Oficial:

- I) Por el que se reforma y adiciona el Código Civil para el Distrito Federal en Materia Común y para toda la República en Materia Federal, y
- 2) Por el que se reforma y adiciona el Código de Procedimientos Civiles para el Distrito Federal. Asimismo, el día 12 de enero de 1988 en el Diario Oficial se publicó un decreto por el que se reforma y adiciona el Código Federal de Procedimientos Civiles. El día 4 de enero de 1989 se publicaron en el Diario Oficial las reformas, adiciones y derogación de varias disposiciones del Código de Comercio, algunas de las cuales se refieren al conflicto de leyes y a la cooperación procesal internacional.

Bibliografía: Antología proporcionada por la institución.